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BALACERAS EN TAXCO; 15 MUERTOS

La ciudad guerrerense vivió horas de pánico por tres enfrentamientos entre militares y presuntos
integrantes del cártel de los Beltrán Leyva, al servicio de Édgar Valdez, La Barbie. El Ejército si-
tió la zona e informó que 15 ‘‘agresores’’ perecieron. Los cuerpos policiacos realizaron labores de
apoyo ■ Foto Reuters
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Más sanciones a agrupaciones políticas 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Miércoles 16 de junio de 2010, p. 16 

Desde que fueron excluidas del financiamiento público, las agrupaciones políticas nacionales han incrementado la 
cantidad de irregularidades que cometen y muchas han perdido el registro. El Consejo General del Instituto 
Federal Electoral aprobará este mediodía la cancelación del registro de diez más, que incurrieron en 
irregularidades diversas en los reportes de actividades, así como de ejercicio de los recursos con que operan 
actualmente. Con la reforma electoral realizada en 2008, el Congreso de la Unión ordenó que esas organizaciones 
–que poco antes de esas modificaciones eran la única vía para conformar nuevos partidos– ya no recibieran 
recursos públicos como hasta entonces ocurría. Desde entonces, muchas han incumplido las obligaciones legales 
que se les impusieron. 

En este caso, las mayores irregularidades que fueron detectadas están asociadas a las publicaciones que realizan, 
así como a incumplimientos en los balances de ingresos y egresos correspondientes a 2009. Durante la sesión, el 
Consejo General también revisará algunas sanciones relacionadas con irregularidades cometidas por partidos y 
candidatos en procesos electorales locales, pero asociados a promocionales en medios de comunicación. 

 

El consejero Arturo Sánchez llama a revisar el funcionamiento de todas las comisiones 

Se debe aclarar el estado de la administración del IFE tras la 
salida de Fernando Santos: PRI 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Miércoles 16 de junio de 2010, p. 16 

La renuncia del director ejecutivo de administración del Instituto Federal Electoral (IFE), Fernando Santos, fue 
oficializada ayer por Leonardo Valdés a los consejeros electorales en su reunión semanal, enfatizando las razones 
personales de la dimisión. Sin embargo, el PRI solicitó incluir un informe sobre la situación que deja en esa área 
para que sea presentado durante la sesión de Consejo General que habrá este mediodía. Entrevistados por 
separado, algunos consejeros electorales descartaron que la renuncia de Santos obedezca a que se incurrió en 
irregularidades. Sin embargo, dijeron que una vez que se concretó la misma –ayer entregó la oficina– será la 
contraloría del organismo la que revise su actuación, al tiempo que llamaron a agilizar la designación de su 
sucesor para no entorpecer los trabajos preparatorios de la propuesta presupuestal de 2011. 

Varios consejeros electorales recibieron en sus oficinas la visita de Santos en vísperas de dejar el cargo. El ahora ex 
funcionario explicó sus motivaciones personales, las cuales habrían satisfecho en lo general a los consejeros. 
Durante la reunión también se abordó el tema de las descalificaciones del dirigente del PAN, César Nava, a los 
consejeros que integran la Comisión de Quejas y Denuncias. 
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Al respecto, Arturo Sánchez habló de la necesidad de revisar los métodos de funcionamiento de las comisiones en 
general, y de la de Quejas en lo particular, en tanto que Valdés guardó silencio. 

Entrevistados sobre la polémica derivada de las críticas de Nava a la Comisión de Quejas, a la que acusó de tener 
criterios proclives al priísmo, el consejero Benito Nacif dijo respaldar el “trabajo profesional “de dicha comisión y 
exhortó a entender que sus resoluciones siempre son polémicas en la medida en que hay una parte acusadora y 
una que es acusada. Sin embargo, llamó a la serenidad a las partes, debido a las campañas en que se encuentran 
muchos estados. 

–El PAN acusa que hay sesgos partidistas en las resoluciones –se le comentó a Nacif. 

–Creo que no; me parece que los consejeros actúan profesionalmente y dentro del marco de sus atribuciones –
sostuvo. 

En entrevista por separado, el consejero Arturo Sánchez llamó la atención sobre la necesidad de revisar el método 
de trabajo de las comisiones, no solamente de la de Quejas. Respeto el trabajo de esta comisión, no 
necesariamente todos estamos de acuerdo con sus decisiones; ésa es otra cosa. 

Sin aludir expresamente a la polémica entre el PAN y sus compañeros, Sánchez subrayó que lo que tenemos que 
revisar claramente es que la Comisión de Quejas y todas las comisiones tengan un método claro para operar 
transparentemente. Eso es lo que hacemos. 

En este contexto, el consejero Virgilio Andrade, de la citada comisión, dijo que han asumido plenamente la 
responsabilidad de su actuación y por ello justificó haber salido al paso de las críticas del dirigente del PAN, 
porque se consideró que sus aseveraciones son falsas. Cuestionado sobre el respaldo que habrían recibido en la 
reunión de la comisión, Andrade dijo que de manera independiente a que se haga explícito el respaldo, es claro 
que existe preocupación por la polémica desatada porque a final de cuentas se involucra al IFE en su conjunto. 

Sobre los señalamientos de revisar los métodos de trabajo de las comisiones, Andrade señaló que a partir de la 
reforma electoral algunas comisiones adquirieron cierto grado de autonomía, como es el caso de la Comisión de 
Quejas, que asume las decisiones con pleno respaldo legal y la confianza de haber sido designada por el Consejo 
General. 
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El IEPC ordena a medios no difundir expresiones denigrantes 

Censuran en Durango críticas al PRI 
SAÚL MALDONADO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 16 de junio de 2010, p. 34 

Durango, Dgo., 15 de junio. El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) ordenó a los medios de 
comunicación impresos y electrónicos abstenerse de difundir manifestaciones que busquen denigrar, calumniar, 
vilipendiar, infamar, injuriar o atacar la honra y reputación del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y sus 
candidatos. 

El secretario ejecutivo del IEPC, Carlos Salazar Smhyte, advirtió a los directivos de esas empresas que de 
incumplir esta orden se les impondrá un medio de apremio sobre sus contenidos conforme al artículo 34 de la Ley 
de Medios de Impugnación en Materia Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Durango, 
independientemente de otras acciones consiguientes al desacato. 

La directriz obedece a que el pasado jueves, en el debate entre candidatos a la gubernatura, el priísta Jorge 
Herrera Caldera criticó al líder estatal panista, Juan Carlos Gutiérrez Fragoso, a quien dijo: Ya quisiera tener un 
pelo de la inteligencia de su padre, pero no tiene pelo en la frente, sino detrás. 

Tal expresión fue ampliamente difundida y produjo críticas al candidato, quien además interrumpió al moderador 
del debate para gritar: ¡Viva el PRI! ¡Vamos a ganar, vamos a ganar! 

Juan Cruz Martínez, diputado local del Partido de la Revolución Democrática (PRD), dijo que la conducta de 
Herrera Caldera perjudicó al PRI, que ahora busca silenciar a los medios a través del IEPC. 

El priísta Rosauro Mesa Sifuentes dijo que sólo se busca garantizar la legalidad del proceso electoral; pero la 
panista Claudia Hernández Espino dijo que es una agresión a los medios. 
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Candidato suplente sí hará campaña y propondrá un referendo 

Captura de Greg beneficia al PRI en preferencias: Ortega 
ALMA E. MUÑOZ Y HUGO MARTOCCIA 
Reportera y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 16 de junio de 2010, p. 34 

El presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática, Jesús Ortega Martínez, reconoció que la 
detención de Gregorio Sánchez aleja a la coalición Todos por Quintana por Roo –integrada por PRD, el Partido del 
Trabajo (PT) y Convergencia– de cualquier posibilidad de ganar la gubernatura del estado, aunque podría retener 
el municipio Benito Juárez. 

En conferencia de prensa, admitió que la coalición se desplomó 15.2 puntos en las preferencias electorales, de 35.5 
a 23.5 por ciento, mientras el candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Roberto Borge, subió de 
33.4 a 36.3 por ciento. Fue un golpe bien dado, y es obvio que tenía propósitos político-electorales. La intención 
era sacar a Gregorio Sánchez. Anunció que, aunque sean pocos días, el sustituto del empresario, Gerardo Mora, sí 
hará campaña. 

Ortega manifestó que PRD, PT y Convergencia decidieron acatar la resolución del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación para nombrar al sustituto de Gregorio Sánchez, a fin de mantener la coalición, consolidar 
la presencia de los tres partidos en Quintana Roo y, desde luego, buscar triunfos en municipios y distritos. 

Aclaró que no se busca un conflicto electoral, pero sí que se mantengan vigentes nuestros derechos como coalición, 
como partidos políticos y como ciudadanos. Si es necesario, recurriremos a los organismos encargados de 
garantizar imparcialidad en los procesos electorales. 

Ortega consideró un tremendo exceso que el Instituto Electoral de Quintana Roo “nos prohíba hablar de Greg (en 
lo que resta de campaña). Viola los derechos elementales de todos los ciudadanos”, pero de hacerlo podríamos ser 
sancionados. 

En Cancún, Gerardo Mora dijo que si gana llamará a un referendo para que la sociedad decida si quiere nuevas 
votaciones por lo viciado del actual proceso. 

En conferencia de prensa, dirigentes de los partidos que forman la coalición opositora dijeron que la de Mora no 
es una candidatura testimonial, como anunciaron al principio, sino seria, real. 

Al contrario de lo que dijo Ortega, Martha Dalia Gastélum, integrante de la Comisión Política de la dirigencia del 
PRD, aseguró que las encuestas muestran que la alianza puede dar la pelea. 
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Acusan a priísta de enriquecimiento ilícito 
CLAUDIO BAÑUELOS, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Miércoles 16 de junio de 2010, p. 34 

Aguascalientes, Ags. El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Jorge Ocejo, presentó este martes una 
denuncia de hechos ante la Procuraduría General de la República en contra del candidato priísta a la gubernatura, 
Carlos Lozano, a quien imputó poseer inmuebles con valor de 320 millones de pesos. El también senador panista 
afirmó que Lozano ha laborado durante 30 años como funcionario público y no ha obtenido ingresos suficientes 
para adquirir esos bienes. 

 

Piden a la PF no vigilar comicios en Chihuahua 
MIROSLAVA BREACH Y RUBÉN VILLALPANDO, CORRESPONSALES 
Periódico La Jornada 
Miércoles 16 de junio de 2010, p. 34 

Ciudad Juárez, Chih. Diputados priístas se reunieron con altos mandos de la Policía Federal, a quienes solicitaron 
que la corporación no intervenga en los comicios del 4 de julio a menos que se cometa algún delito electoral, de tal 
forma que no inhiban el voto, pues ello beneficiaría al PAN, informó el vocero del PRI en la entidad, Héctor 
González Mocken. Mientras, en la capital del estado, dirigentes de los partidos Nueva Alianza, Convergencia, del 
Trabajo y PRI, que apoyan la candidatura del priísta César Duarte a la gubernatura, se plantaron ayer frente al 
despacho del alcalde panista Álvaro Madero, a quien acusaron de intervenir en el proceso electoral. Los 
inconformes sostuvieron que empleados municipales quitaron propaganda de candidatos de partidos opositores al 
PAN. A su vez, la dirigencia estatal del PRI se quejó ante el Instituto Estatal Electoral de que el PAN opera un 
centro de llamadas para hacer campaña contra César Duarte. 

Denuncian falsificación de cifras de encuesta 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Miércoles 16 de junio de 2010, p. 34 

La encuestadora Berumen y Asociados acusó a la dirigencia nacional del PAN de falsificar las cifras de una de sus 
encuestas –que da amplia ventaja al candidato del PRI al gobierno de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes– para hacer 
parecer que su candidato iba adelante. En un comunicado, la encuestadora señaló que los resultados correctos de 
su encuesta, realizada entre el 4 y el 6 de junio, dan 33.3 por ciento al candidato del PRI, 13.8 al del PRD y 11.9 al 
del PAN. El pasado fin de semana, el dirigente del Partido Acción Nacional, César Nava, presentó resultados de la 
encuesta de Berumen y Asociados, aunque con resultados distintos a los entregados por la encuestadora al 
Instituto Electoral del Estado de Zacatecas. Las cifras presentadas por Nava señalaban que su candidato, 
Cuauhtémoc Calderón, iba al frente en las preferencias electorales, lo cual es falso, según la propia empresa 
encuestadora que llevó a cabo el estudio. 
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Defiende Cota al edil de Los Cabos 
RAYMUNDO LEÓN, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Miércoles 16 de junio de 2010, p. 35 

La Paz, BCS. Los señalamientos del gobernador Narciso Agúndez contra funcionarios de Los Cabos por supuesto 
quebranto fiscal buscan el desafuero del alcalde René Núñez para sacarlo de la competencia por la postulación 
perredista a la gubernatura, dijo el ex gobernador Leonel Cota Montaño. Las acusaciones se relacionan con el 
cobro de impuestos municipales derivados de la compraventa de un predio de 115 hectáreas. Extraña que la 
Procuraduría de Justicia intervenga con celeridad en este caso y no haga nada ante un fraude por 600 millones de 
pesos con el predio La Ballena, agregó. 

 

Plantea Ebrard ante estudiantes los retos del PRD 
DAVID CARRIZALES 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 16 de junio de 2010, p. 38 

Monterrey, NL, 15 de junio. El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, señaló que el principal reto 
de la izquierda para aspirar a ganar las elecciones presidenciales en 2012 es la unidad, llegar con un solo candidato 
y presentar un programa de gobierno viable atractivo para el país. 

Yo creo que la receta para 2012 tiene tres ingredientes y una solución: primero, unificar, unificar, unificar, pues 
todo lo que sea división interna es un error, y conflicto es el camino al abismo, añadió el perredista. 

Agregó que el segundo ingrediente que se debe poner ahí es un solo candidato; y el tercero: una buena propuesta 
para el futuro del país, porque si no de nada sirve todo lo demás. 

Ebrard rechazó que el PRD vaya a perder de todas todas en los comicios del próximo 4 de julio, por mala estrategia 
en las alianzas con el PAN, como indican la mayoría de las encuestas. Pidió esperar los resultados, al fin que faltan 
tres semanas. 

El jefe de Gobierno estuvo como invitado por las comunidades académica y estudiantil de la Universidad 
Autónoma de Nuevo León (UANL), y del Tecnológico de Monterrey, donde dictó sendas conferencias sobre el 
cambio climático y la guerra contra el crimen organizado. 

 

 

 



 
MIÉRCOLES 16 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
7 

Necesario, respetar la dignidad del otro, afirma nieto de Gandhi 

Diálogo, condición para la democracia 

Profesor en universidad de EU, habló sobre los retos del mundo actual 

LAURA POY SOLANO 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 16 de junio de 2010, p. 19 

La condición para establecer una verdadera democracia en el mundo es el diálogo, el respeto a la dignidad del 
otro, el saber escucharse a sí mismo y preservar el planeta, afirmó Rajmohan Gandhi, nieto del forjador de la 
independencia de la India, Mahatma Gandhi, y presidente de la organización no gubernamental Iniciativas de 
Cambio Internacional. 

En una conferencia magistral en el Tecnológico de Monterrey, como parte de su gira internacional por América 
Latina, destacó que los retos que imponen las sociedades modernas no son fáciles, pues aun frente a la violencia 
debemos reconocer que uno de los máximos valores que tenemos es respetar al otro y buscar entender su punto de 
vista. Esto se aplica incluso entre las naciones. No es un trabajo sencillo, pero debemos hacerlo. 

Profesor-investigador del Centro de Estudios del Sur de Asia y Medio Oriente en la Universidad de Illinois, 
Estados Unidos, Gandhi reconoció que, a pesar de los avances en muchos países que han enfrentado gobiernos no 
democráticos, aún debemos luchar por el cambio, pues las condiciones de vida siguen siendo muy difíciles. 

Afirmó que los pasos para construir una democracia sólida en nuestras naciones incluyen establecer un proceso de 
diálogo, donde realmente escuchemos al otro y podamos tender puentes para entendernos y generar un proceso de 
reconstrucción como ha sucedido con otros países. Este proceso, indicó, también debe incluir la capacidad para 
oírnos a nosotros mismos, tener un diálogo interno que propicie el respeto del otro y de sus ideas, pero además se 
necesita que empecemos a prestar atención al planeta y lo que necesita. 

Interrogado sobre los retos que enfrenta la juventud del siglo XXI ante un entorno social de violencia y de uso 
masivo de nuevas tecnologías, enfatizó que el mundo vivirá un proceso de cambio encabezado por aquellos jóvenes 
que combinen toda la nueva tecnología con un fuerte compromiso social y moral por los otros. Si logramos esto, la 
comunidad podría funcionar mejor. 

En cuanto a las condiciones de violencia que enfrenta México, reconoció que la manera en que se debe avanzar no 
es fácil. Demandamos grandes cambios en los sistemas de gobierno, pero primero tenemos que ver las 
transformaciones que tenemos que hacer en nosotros mismos. 

Al dictar la conferencia Gobernanza justa, democracia y estilos de vida sostenible, Gandhi destacó que si se busca 
alcanzar un gobierno más justo debemos estar listos para escuchar al otro, sin importar quién está en lo correcto y 
quién equivocado, pero también insistió en la necesidad de escucharse a sí mismo y respetar más a un planeta con 
el que hemos sido crueles y duros, a pesar de que nos ha dado de comer. 
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Se retienen fondos a Coahuila: Moreira 
LEOPOLDO RAMOS, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Miércoles 16 de junio de 2010, p. 35 

Saltillo, Coah. El gobierno federal retiene fondos que deberían aplicarse en carreteras y puentes, y los liberará 
después del 4 de julio, aseguró ayer el gobernador Humberto Moreira. Van a ver cómo después de las elecciones 
van a empezar a soltar la lana, dijo ante 25 alcaldes emanados de diversos partidos procedentes de Coahuila, 
Nuevo León, Tamaulipas, Chihuahua y Durango, convocados en Saltillo por la Federación Nacional de Municipios 
de México. 

 

La lucha anticrimen, guerra perdida 

Federación de alcaldes rechaza la policía única 
LEOPOLDO RAMOS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 16 de junio de 2010, p. 11 

Saltillo, Coah., 15 de junio. Los legisladores federales deben rechazar la reforma constitucional que propone crear 
una policía única, porque de aprobarse tal iniciativa se producirán efectos irreversibles contra la autonomía 
municipal, afirmó Sergio Arredondo Olvera, secretario general de la Federación Nacional de Municipios de México 
(Fenam). 

El proyecto que desaparece las corporaciones municipales y da paso a una policía única por estado fue rechazado 
por los alcaldes. Nadie nos convocó a discutir la propuesta ni tenemos un planteamiento de primera mano. 
Tampoco participamos en el Consejo Nacional de Seguridad Pública, que es donde se adoptan las decisiones, 
objetó. 

De visita en la capital del estado y al hablar en nombre de los mil 510 alcaldes agrupados en la Fenam –en la 
República hay 2 mil 440 presidentes municipales–, consideró que el gobierno federal debe replantear el combate 
al crimen organizado para evitar más daños a la población, debido a que libra una guerra perdida y persiste en la 
estrategia equivocada. 

Según Arredondo Olvera, el gobierno federal perdió el control de sus responsabilidades constitucionales al no 
atenderlas adecuadamente ni enfrentar con eficacia a las organizaciones criminales. Afirmó, acerca del subsidio a 
la seguridad pública municipal, que a mitad del presente año apenas distribuyó 294 millones de pesos de los 4 mil 
200 millones presupuestados. 
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Astillero 

Gulp, bang, smack 

Nueva realidad 

Tiempos violentos 

ABC, Oaxaca, Atenco 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Es una especie de estabilidad volátil, de calma presagiosa, de continuidad alerta. Podría decirse que las líneas 
básicas del libreto público se cumplen con aplicación gélida: lo esencial transcurre, lo tradicional se cumple. Pero 
hay en todo el país una corriente de aires imprecisos que trastoca papeles, remueve certidumbres y adelanta 
tiempos aún más difíciles. Esa nueva realidad, en negativa evolución constante, aún no es aceptada 
conscientemente por la mayoría de los ciudadanos ni es procesada y añadida a sus formas de expresión política y 
social. Pareciera que se está aún en los tramos de un mismo proceso conocido que, por tanto, deberá tener 
resoluciones y desenlaces conforme a los métodos y sistemas ya antes experimentados. Muchos son los que siguen 
a la espera de que termine la mala racha, que se reinstale sobre las vías sabidas el tren temporalmente 
descarrilado, que amaine la tormenta circunstancial, que se compongan las cosas. 

Pero este México ya no es el México del ayer reciente. No el de 2006, ni siquiera el de la segunda mitad de 2009. 
Hoy se está viviendo en nuestro país un proceso de desmantelamiento apresurado del escaparate muchas veces 
sólo vigente en términos visuales, pero a fin de cuentas existente, disponible, de un conjunto de derechos y 
obligaciones sociales derivadas del pacto popular que emergió de la llamada Revolución Mexicana y que el 
priísmo, para sus fines de control electoral y enriquecimiento de elites, mantuvo en existencia durante décadas, 
hasta que el panismo impulsado por Estados Unidos y empresarios mexicanos deseosos de sostener su estatus 
privilegiado mediante cambios gatopardistas, impulsaron una presunta transición democrática que apenas llegó a 
alternancia de partidos en el poder. 

Lo que hoy sucede en el país no es, como una lectura apresurada pudiese sugerir, una tragicómica sucesión de 
errores motivada por un gobierno de mediocres y antipatriotas que son capaces de cometer las peores tonterías del 
mundo. El tonto Fox y el torpe Calderón han cambiado drásticamente la realidad nacional, consolidando la 
rapacería como criterio de ejercicio del poder público, abriendo contractualmente las puertas a los intereses 
trasnacionales como nunca antes, implantando el miedo como método de control, concentrando la riqueza 
nacional en las manos de unos cuantos que se pelean entre ellos por márgenes de ganancia y generosidad de 
concesiones, pero no por diferencias sustanciales, disolviendo el espíritu cívico, la noción de la competencia 
electoral, la esperanza colectiva y disminuyendo notablemente la altura y profundidad de la estantería de derechos 
y obligaciones sociales: un México intencionalmente desfondado, una patria convenientemente desesperanzada, 
una ciudadanía cultivadamente dividida y confrontada. 
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Allí están, por ejemplo, las sapientísimas discusiones en la Suprema Corte que a fin de cuentas acaban 
demostrando que no hay justicia en la nación, pues de nada sirven los montajes indagatorios respecto a hechos 
altamente sensibles si a fin de cuentas todo queda en señalamientos vagos, no individualizados, mero ejercicio de 
desahogo documental y oratorio entre togas. Ya antes fue Oaxaca el ejemplo de que nada trascendente se logra en 
esas instituciones blanqueadas (Ulises sigue como si nada, a pesar de todo lo criminalmente hecho contra 
ciudadanos opositores a su tiranía que ahora pretende mantener mediante elecciones democráticas). Ahora es el 
caso de la guardería ABC, que se irá igualmente por el caño de las buenas intenciones expresadas en propuestas 
como la del ministro Zaldivar que fueron votadas negativamente por la mayoría de sus colegas. Y allí sigue 
pendiente el expediente de los presos de Atenco, catálogo contundente de violaciones a la legalidad y uso faccioso 
de la institucionalidad para castigar disidencias. 

Menos pretenciosas, pero allí están las declaraciones y decisiones del folclórico gobernador de Nayarit, Ney 
González, al adelantar el cierre de cursos escolares porque prevé enfrentamientos que podrían dañar a los 
estudiantes, pero no sólo a ellos, pues el mandatario porcentualmente constructor del Nuevo Vallarta estima que 
vienen días violentos en Tepic, a causa de operaciones de carácter quirúrgico; ir a extirpar lo que tenemos que 
extirpar en los lugares que sabemos. 

Belicismo médico que contrasta con las destilaciones alegres del siempre desconcertante Felipe Calderón que pone 
buena cara a la desgracia y anuncia desde Baja California Sur una nueva fase de su teoría de las percepciones 
sociales: hay que promover la imagen de México, exhorta, pero no piensa en ajusticiados, decapitados o balaceras 
urbanas, ni en pirámides y playas, sino ¡oh! en un proyecto integral de publicidad, sí, pero principalmente de 
relaciones públicas, en la que estamos contratando a las mejores agencias del mundo para promover 
integralmente la imagen de México. Sí, para explicar los problemas que tenemos, pero también cómo los 
enfrentamos; pero, sobre todo, para mostrar lo que nuestro país tiene que ofrecer, y que es mucho, a cualquier 
visitante del mundo. ¡Gulp que al ser pronunciado suena a Bang pero la publicidad y las relaciones públicas 
convertirán en Smack! 

Astillas: 

Hay una avidez de discusión sobre el presente y futuro de la izquierda en México que, por fortuna, supera con 
amplitud las expresiones de fanatismo e intolerancia. Es necesario abrir los armarios, revisar la caducidad de lo 
almacenado, replantear modos y formas a la luz de los tiempos corrientes, y repeler las provocaciones y las 
expresiones ultra que históricamente acaban sirviendo a los intereses contrarios y que con frecuencia provienen de 
infiltraciones. 2010 no será una redición compensatoria de 2006, y las opciones electorales de cambio se 
encaminan a esa cita, hasta ahora, en condiciones de fabricada desventaja respecto al proceso en que López 
Obrador buscó por primera vez la Presidencia de la República... Y, mientras esta columna ya no alcanzaba 
a comentar el mensaje por cadena nacional de FC, ¡hasta mañana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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El campeonato de la 
NBA se definirá 
hasta el último juego 
tras ganar ayer los 
Lakers de LA.
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Nada de sexo, 
violencia ni drogas
La Seduvi quiere regular 
los contenidos de la 
publicidad exterior 
para que no 
inciten al odio ni 
el apetito sexual.
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El gobernante 
del Templo Mayor
Con el monolito de 
Tlaltecuhtli como 
protagonista, hoy se 
inaugura la exposición 
sobre Moctezuma II.
Página 21

Los desafíos 
sociales
Los Gobernadores 
que sean electos en julio 
encontrarán problemas 
como violencia y pobreza.
d gráfico

extras de hoy:

Regresan panistas 
7 autos ‘regalados’

Acotan
dólares
ilícitos

ToDo, PoR La basURa
CHIMALHUACÁN. Una explosión por acumulación de gas en 
el relleno sanitario del basurero de Tlatel Xochintenco generó 
una ola expansiva de más de 1.5 kilómetros que destruyó 12 
viviendas, dañó otras 420 y abrió grietas de hasta 7 metros de 
profundidad (foto). No se registraron heridos. Ciudad 1

Importa más imagen 
que carreteras.- FCH

dEButA hoy
LA furiA rojA

sudáfricA2010

BrAsiL gANA,
pEro...
pese a imponerse  
2-1 a Norcorea,  
la verdeamarela 
despertó dudas 
sobre su 
funcionamiento.

con la corona de Europa sobre la cabeza, España, uno de los 
favoritos para conquistar la copa del Mundo, enfrenta a las 
9:00 horas a suiza en el estadio Moses Mabhida, de durban.

Termina ciclo 15 días antes

Clausura
crimen
escuelas
dDecreta Gobernador
fin de ciclo escolar
en Nayarit ante ola
de violencia y psicosis

REFORMA / Staff

TEPIC.- La ola de violencia regis-
trada en los últimos días en Na-
yarit obligó al Gobierno estatal a 
adelantar el fin del ciclo escolar, 
asumir el control de la Policía de 
Tepic y solicitar al Presidente Fe-
lipe Calderón el envío de refuer-
zos federales para la lucha contra 
el narcotráfico.

Tras la ola de violencia que 
dejó 30 muertos en los últimos 
cuatro días y la psicosis que sur-
gió entre los nayaritas ante rumo-
res sobre supuestos ataques a es-
cuelas, el Gobernador Ney Gon-
zález anunció en su página de 
Facebook que el 18 de junio con-
cluirán las clases, que debían ter-
minar el 9 de julio.

“El próximo viernes termi-
na el ciclo escolar en preescolar, 
primaria y secundaria, en Todo 
Nayarit.

“Propondremos a los bachi-
lleratos, universidades y tecnoló-
gicos hacer lo mismo, mas depen-
derá de sus respectivas autorida-
des la decisión”, publicó.

En lo que va del año, en Na-
yarit se han registrado 100 muer-
tes vinculadas al crimen organiza-
do, mientras que en todo 2009 se 
reportaron 22.

Caen en Taxco 
15 sicarios

TAXCO.- Quince presuntos 
sicarios murieron ayer en 
una casa de seguridad de es-
ta localidad guerrerense du-
rante un enfrentamiento 
con militares.

Fuentes oficiales indica-
ron que soldados del 27 Ba-
tallón de Infantería, con se-
de en Iguala, iban a realizar 
un cateo en una vivienda 
cuando fueron recibidos a 
balazos por un grupo de in-
dividuos, por lo que repelie-
ron la agresión.

Peritos forenses de la 
Procuraduría de Justicia de 
Guerrero precisaron que se 
encontraron 15 cuerpos en 
el interior de la casa.

Durante el combate, va-
rios delincuentes huyeron 
por las azoteas.

La Procuraduría local 
informó que hubo al menos 
otra refriega cuando los mi-
litares perseguían por calles 
de la Ciudad al resto de los 
presuntos sicarios.

Sin embargo, tan sólo el sába-
do hubo 9 muertos, entre ellos un 
policía estatal, durante una bala-
cera en un centro comercial a ple-
na luz del día.

La Secretaria de Educación 
Básica de Nayarit, Margarita 
Uriarte Rico, señaló ayer en en-
trevista con REFORMA que los 
padres de familia están muy an-
gustiados ante rumores sobre ata-
ques a escuelas.

“La gente se deja llevar por el 
rumor, por una información que 
en realidad no tenemos la certe-
za de que sea verdad y se crea pá-
nico”, lamentó.

Sergio Toscano, director de 
una primaria de Tepic, admitió 
que los padres ya estaban dejando 
de llevar a los niños a la escuela.

El Gobernador reconoció, en 
entrevista radiofónica, que se es-
pera más violencia en la entidad 
porque el Gobierno seguirá ata-
cando a los grupos de “foráneos” 
que se disputan la plaza.

Dijo que recibió un mensaje 
para que se “alinee”, a lo que res-
pondió que él está alineado, pero 
a la Constitución.

El lunes, durante la ceremo-
nia de instalación del Consejo Es-
tatal de Protección Civil, Gonzá-
lez anunció que solicitarán re-
fuerzos federales.

Allí, el Gobernador expresó: 
“Sí, sí me van a matar. Y nos 

vamos a reír de ellos. El día que 
me maten, yo me voy a ir al cielo, 
y ellos se van a ir al infierno. Me 
voy a estar riendo de ellos”.

También informó que ha-
bía sostenido una llamada 

con el Presidente Feli-
pe Calderón, a quien 

le planteó el interés 
de los nayaritas de 
poder recibir fuer-
zas federales para 
enfrentar al cri-

men organizado.

d Alcaldesa del PRI  
dice que AN los pidió; 
acta del Cabildo
la desmiente

Claudio Barrera

Los siete panistas del Ca-
bildo de Naucalpan re-
gresaron ayer las camio-
netas y autos último mo-
delo que el ayuntamiento 
les dio como “prestación”, mien-
tras que los priistas y el perredis-
ta del mismo órgano colegiado 
los conservan con el argumen-
to de que es una herramienta de 
trabajo.

“Las llaves las entregamos al 
personal de Contraloría y Admi-
nistración, que nos recibieron el 
resguardo de las camionetas”, ex-
plicó el regidor de Acción Nacio-
nal Luis Marrón.

El síndico blanquiazul Luis 
Felipe Bravo Tinoco reconoció 
que el mecanismo de arrenda-
miento no fue claro, lo que motivó 
la devolución de las unidades.

La Edil de Naucalpan, la priis-
ta Azucena Olivares, rechazó dar 

entrevista para detallar la infor-
mación, pero, a través de Twitter, 
acusó a los panistas de haber si-
do quienes promovieron la pres-
tación y que el contrato es entre la 
arrendadora y los regidores.

Pero la Tesorería Municipal 
entregó a REFORMA el contra-
to AP-03-10-2042-001, que fue ce-
lebrado entre Afirme y el ayunta-
miento, representado por la Alcal-
desa Olivares.

Incluso los panistas recorda-
ron que, en la sesión de Cabildo 
del 16 de diciembre, cuya copia 
del acta posee REFORMA, cons-
ta que fue Olivares la que hizo la 

propuesta, misma que se aprobó 
por mayoría del PRI y el voto en 
contra de los albiazules.

Sin embargo, ni el ayunta-
miento de Naucalpan ni los regi-
dores panistas han precisado có-
mo se ajustará la prestación de 10 
mil pesos mensuales que se adi-
cionó a sus salarios para pagar 
parte de los vehículos, la cual por 
ahora mantienen.

Uno de los regidores del PRI 
aseguró el lunes que él no regre-
sará el auto, y el perredista, a pe-
sar de que la dirigencia estatal di-
jo que le pedirían que devolviera 
el vehículo, no lo ha hecho.

De reversa
Los siete regidores panistas del ayuntamiento 
de Naucalpan entregaron ayer a la Subdirección 
de Control Vehicular los autos que les habían 
entregado como “apoyo” a su labor.

Jessika Becerra

En el sistema financiero mexica-
no circulan 10 mil millones de dó-
lares anuales cuya procedencia es 
inexplicable, por lo que las auto-
ridades hacendarias anunciaron 
medidas para limitar el cambio 
de la divisa por pesos en las ven-
tanillas bancarias.

“Lo que se venía observando 
es que el sistema bancario mexi-
cano estaba recibiendo una can-
tidad importante de dólares en 
efectivo más allá de la que se pu-
diera explicar por la dinámica de 
la economía en México. 

“Teníamos un excedente 
anual de más de 10 mil millones 
de dólares”, dijo Ernesto Cordero, 
Secretario de Hacienda.

A partir del 21 de junio, las 
personas físicas que sean clien-
tes bancarios podrán cambiar por 
pesos hasta 4 mil dólares al mes y 
los no clientes, 300 diarios, pero 
sin rebasar mil 500 mensuales.

Las empresas no podrán 
cambiar dólares en efectivo, con 
excepción de las clientes de ban-
cos y se ubican en zonas fronteri-
zas y ciudades turísticas, las cua-
les podrán cambiar hasta 7 mil al 
mes. Esto aplicará en 90 días.

NegoCios 1

Mayolo López 
Enviado

SAN JOSÉ DEL CABO, BCS.- En 
medio de la incesante violencia 
que tan sólo la semana pasada 
arrojó 271 muertos, el Presidente 
Felipe Calderón reveló ayer que 
su Gobierno está buscando agen-
cias de relaciones públicas para 
relanzar la imagen de México.

“Algo quizá más importante 
que las carreteras o las plantas 
de tratamiento, como la que aca-
bo de inaugurar también aquí, en 
San José del Cabo, es la promo-
ción de la imagen de México”, di-
jo durante la ceremonia de aper-
tura del hotel Barceló de Luxe.

“Estamos promoviendo en 
mi Gobierno un proyecto inte-
gral de publicidad, sí, pero prin-
cipalmente de relaciones públicas, 
en el que estamos contratando a 
las mejores agencias del mundo 
para promover integralmente la 
imagen de México.

“Sí, para explicar los proble-
mas que tenemos, pero también 
cómo los enfrentamos. Pero, so-
bre todo, para mostrar lo que 
nuestro País tiene que ofrecer, 
que es mucho, a cualquier visi-
tante del mundo”, afirmó.

“Este nuevo impulso del tu-
rismo que estamos haciendo en 
el Gobierno federal implica, so-
bre todo, un relanzamiento de la 
imagen de México en todos los 

ámbitos, no sólo para el audito-
rio de turismo tradicional, sino 
también en los ámbitos sociales, 
de congresos, de medios de co-
municación internacionales, de 
revistas especializadas, de revis-
tas no especializadas en turismo, 
etcétera, etcétera”, expresó Cal-
derón acompañado por el Gober-
nador Narciso Agúndez.
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Los juguetes 
vuelven en 3D
En entrevista, Lee 

Unkrich, director de 
“Toy Story 3”, nos 

platica los retos de la 
tercera dimensión.
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Pide luchar 
a todos

En cadena nacional, Felipe 
Calderón aseguró que la lu-
cha contra el crimen orga-
nizado no es sólo del Pre-
sidente, sino de todos los 
mexicanos.

“No es sólo la lucha del 
Presidente, sino de todos los 
mexicanos, y en particular 
de aquellos que tenemos la 
responsabilidad pública en 
el Gobierno. Por eso tu par-
ticipación es vital porque 
la lucha es de todos. Tu de-
nuncia o la información que 
nos hagas llegar es vital”, di-
jo en un mensaje transmiti-
do en radio y televisión.

Staff

Granados Chapa (11) • Luis F. Aguilar, Sergio Sarmiento, Manuel J. Jáuregui 
(12) • López Narváez, Sergio Aguayo (13) • Capitanes (Neg. 3)
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Exhiben en Sinaloa a presidenta del CEE 
 
Estalla videoescándalo por impresión de boletas. Divulgan llamadas de Juliana Araujo a dirigente 
del PRI y funcionarios estatales 
Édgar Sánchez 
(16 junio 2010).- Corresponsal 
  
CULIACÁN, Sin.- La presidenta del Consejo Estatal Electoral (CEE), Juliana Araujo, fue acusada de asignar la 
impresión de las boletas electorales a la empresa local Sisteformas debido a presuntas presiones de Jesús Vizcarra 
Calderón, candidato del PRI a la Gubernatura de Sinaloa. A través de un video titulado "Consejo Estatal Electoral 
de Sinaloa ¡Vendido! (2da. parte)", difundido en la página de internet www.youtube.com, se exhibe la grabación de 
llamadas telefónicas de Araujo con el gerente general de Talleres Gráficos de México, Leonel Nieto. Nieto le 
comentó a Araujo que Talleres Gráficos no pudo competir en costos para ganar la impresión de boletas debido a la 
presión de un tipo "sangrón", a quien en el video identifican como Jesús Vizcarra. 
 
La impresión de las boletas la obtuvo la empresa local Sisteformas de Culiacán. Araujo también es exhibida 
mediante un diálogo telefónico con la secretaria de Seguridad Pública, Josefina García Ruiz, quien le informa que 
las boletas para los comicios de la entidad estaban siendo impresas sin ningún operativo por parte la policía 
estatal. En otra conversación, el secretario general del CEE, Arturo Fajardo, habla con su esposa después de la 
reunión con el presidente del PAN, César Nava, quien denunció la parcialidad del instituto a favor del PRI. Fajardo 
Mejía adelanta a su esposa la respuesta que daría el tricolor a la demanda de la oposición de que el IFE se 
encargue de la elección del 4 de julio en la entidad. Fajardo indicó ayer que la divulgación de las grabaciones 
telefónicas es ilegal y, sostuvo, fueron sacadas de contexto. "Son pláticas sacadas de contexto, que fueron tomadas 
ilícitamente", dijo el secretario general del CEE. 
  
Otros vínculos 
  
El jueves pasado, en YouTube apareció un primer video que exhibe presuntas llamadas telefónicas entre Juliana 
Araujo y Mayra Gisela Peñuelas, secretaria particular del Gobernador priista Jesús Aguilar Padilla. También 
señalan vínculos de la presidenta del CEE con Jacinto Pérez Gerardo, secretario general del Congreso local, y 
Cenovio Ruiz, dirigente estatal del tricolor. Araujo consideró que la grabación de esas conversaciones es ilegal y 
sostuvo que fueron sacadas de contexto. 
 
"Como presidenta del Consejo es obligado tener interlocución con los actores que integran la vida política del 
estado y a nivel nacional. "He tenido conversaciones con la presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación. He tenido conversaciones con el presidente del Tribunal Estatal Electoral", respondió entonces 
Juliana Araujo. Ante las acusaciones de la oposición de ser un árbitro a favor del PRI, Araujo sostuvo que no 
renunciará a su cargo. "Los siete consejeros protestamos en 2007 cumplir con un compromiso que no vamos a 
declinar. No somos irresponsables y vamos a concluir este proceso electoral como se lo merecen todos los 
sinaloenses", afirmó el jueves pasado. 
  
En la mira 
  
El video difunde llamadas telefónicas de la presidenta del CEE, Juliana Araujo, a dirigentes del PRI y funcionarios 
del Gobierno de Sinaloa. 
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Piden quitar a consejeros 
Édgar Sánchez 
 
(16 junio 2010).- CULIACÁN.- Tras el estallido del videoescándalo que exhibe las relaciones de la presidenta del 
Consejo Estatal Electoral (CEE), Juliana Orozco, con el Gobierno de Jesús Aguilar Padilla y el PRI, la diputada 
local Aglaee Montoya Martínez propuso ayer reformar el artículo 50 de la Ley Electoral de Sinaloa para que el 
Congreso estatal tenga facultades de destituir a los integrantes del Consejo Estatal Electoral cuando se pierda la 
confianza en el árbitro. "Si el Consejo Estatal Electoral se ve envuelto en situaciones como las de hoy, los 
diputados podríamos tener autorización para decidir la destitución del órgano", explicó la legisladora, vista como 
simpatizante del candidato de la alianza opositora, Mario López Valdez, Malova. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Defiende el IEEM a Alcalde de Atizapán 
Enrique I. Gómez y Rodrigo Barragán 
(16 junio 2010).- Corresponsales 
  
TOLUCA, Edomex.- El presidente del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Jesús Castillo, aseguró 
ayer que, durante las campañas de 2009, no fue informado sobre la situación legal del entonces candidato priista a 
la Alcaldía de Atizapán, David Castañeda. El consejero consideró que, aun cuando se dicte el auto de formal 
prisión a una persona, no queda suspendida de sus derechos políticos. "El procesado tiene derecho a promover un 
juicio de amparo contra el auto de formal prisión o puede promover una apelación ante el Tribunal Unitario y en 
estas condiciones, el auto queda por resolverse hasta en tanto la autoridad superior al juez de distrito decida si el 
auto de formal de prisión es legal o no. 
 
"Nunca supimos de esta circunstancia y hoy (ayer) nos enteramos a través de la publicación que se hace en el 
periódico REFORMA", expresó. Dijo que el IEEM no tuvo capacidad para investigar la situación legal de 19 mil 
650 candidatos registrados para contender por 125 alcaldías y 75 diputaciones locales. "Si nosotros no sabemos 
nada, pues, tampoco podemos hacer nada", justificó. REFORMA publicó ayer que el 20 de abril de 2009 se giró 
una orden de aprehensión en contra de Castañeda, quien fue acusado por la Procuraduría Fiscal de entregar, en su 
declaración fiscal de 2002, deducciones falsas sobre el ISR. 
 
El Edil priista negó que ostente el cargo al margen de la ley. "Sí hubo un problema fiscal, pero pagué en marzo de 
2008, y en octubre se hace una querella". "Tengo mi credencial de elector. La renové en 2009 y tiene vigencia 
hasta 2019. Si no tuviera derechos políticos, no me hubieran dado mi credencial", indicó. 
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Polemizan por origen de priista López Zavala 
Francisco Rivas 
(16 junio 2010).- Corresponsal 
  
PUEBLA.- En la víspera del debate entre aspirantes, el lugar de nacimiento del candidato del PRI-Verde 
Ecologista al Gobierno del estado, Javier López Zavala, detonó un escándalo político pues según una presunta acta 
de nacimiento sería originario de Guatemala y no de Chiapas. Sin embargo López Zavala negó que sea verídico el 
documento del que hizo referencia la agencia de noticias del Estado, Notimex. Sostuvo, en su defensa, que nació 
en la ciudad de Pijijiapan, Chiapas, al igual que sus padres. 
 
El candidato a Gobernador acusó que esa instancia informativa figura como brazo del Gobierno federal y de la 
coalición opositora, Compromiso por Puebla, para descalificarlo y tratar de quitarle votos el próximo 4 de julio. 
Por eso afirmó que se trata de la guerra sucia que emprendieron en su contra, pero advirtió que la dirigencia de su 
partido, encabezada por Alejandro Armenta, ejercerá acciones legales. Notimex difundió por la tarde de ayer un 
cable en el que informa sobre ese supuesto documento del Registro Nacional de las Personas (Renap) de aquella 
nación Centroamericana. 
 
Según dio a conocer, posee el folio 519234, dando por fecha de nacimiento del priista el 9 de enero de 1969, en la 
comunidad de Retalhuleu, Guatemala. También indica que el padre del candidato de Alianza Puebla Avanza, de 
nombre Reynaldo López Cruz, es de Pijijiapan, Chiapas, pero su madre, Lilia Zavala Cruz, es oriunda de 
Huehuetenango, Guatemala. Notimex expuso que se trata de un papel expedido por Gloria Marina Vargas, 
"Registrador Civil de las Personas", y que poseen una copia certificada. 
 
El candidato a Gobernador de la coalición Compromiso por Puebla, Rafael Moreno Valle, exigió una explicación de 
su contrincante. 
 
 
 

Busca DIA anulación en QR 
 
Asegura líder de PRD que arman expediente para impugnar ante Tribunal Electoral 
Sergio Caballero y Érika Hernández 
 
(16 junio 2010).- El DIA busca que la elección para la gubernatura de Quintana Roo sea anulada, al considerar 
que han existido un cúmulo de irregularidades, entre ellas la aprensión de su abanderado Gregorio "Greg" Sánchez 
y la posterior anulación de su candidatura por parte del Tribunal Electoral federal. Ayer, el nuevo candidato de la 
alianza PRD, PT y Convergencia a la Gubernatura, Gerardo Mora, anticipó que pedirá un referéndum para que se 
convoquen nuevas elecciones luego que el actual proceso electoral ha quedado deslegitimado. Señalo que si gana él 
realizará el referéndum, pero pidió que proceden de la misma manera, sus adversarios del PRI, Roberto Borge y 
del PAN, Alicia Ricalde, si alguno de ellos obtiene el triunfo. 
 
"Gane quien gane se tiene que convocar a un referéndum", dijo Mora, en su primera rueda de prensa, como 
candidato a Gobernador, en sustitución de "Greg" Sánchez, quien esta preso en Tepic, por delitos contra la salud. 
Indico que el proceso electoral ha quedado deslegitimada de origen y se requiere limpiar la elección. 
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"Se ha visto sucio desde un principio, se ha visto manchado, lacerado. Esta campaña es de golpes bajos, son 
demasiadas las amenazas", se quejó. Señalo que en la Ley de Participación Ciudadana de la entidad, se prevé la 
figura del referéndum. Por separado, el dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega, afirmó que la apuesta de la 
izquierda en Quintana Roo es anular la elección, por lo que están reuniendo todos los elementos para que una vez 
concluida la contienda electoral, recurran nuevamente al Tribunal Electoral federal. "Vamos a ver cómo se 
desarrolla la elección, pero hay elementos, a nuestro juicio, para plantear las anomalías que han venido 
sucediendo, no sólo es la felonía contra Gregorio, sino otras acciones ilegales, como el uso de recursos públicos, el 
uso de programas sociales para afectar al candidato, por lo que estaremos acumulando los elementos y las pruebas 
que nos permitan impugnar la elección. 
 
"No intentamos hacer un conflicto electoral, pero sí que se mantengan vigentes nuestros derechos como 
ciudadanos y para ello recurriremos a los organismos encargados de garantizar imparcialidad en los procesos 
electorales", indicó. El dirigente perredista defendió el nombramiento de Gerardo Mora como el sustituto de Greg, 
pues aseguró que al llevar el la campaña, era el candidato natural, por lo que se intensificará la actividad 
proselitista para obtener mejores resultados. Sin embargo, reconoció, el golpe que le dieron a la campaña al 
encarcelar a Sánchez, traerá sus "efectos y consecuencias" electorales. 
 
Por otra parte, Marta Dalia Gastelum rechazó que la de Mora Vallejo vaya a ser una candidatura testimonial. "Va a 
retomar la campaña y vamos a ir a ganar", dijo. Indico que en la boleta electoral "va estar Gerardo Mora en 
representación de 'Greg' Sánchez". 
  
Reclamo 
  
El PRD estatal acusó al Instituto Electoral de Quintana Roo (Ieqroo) de incurrir en "chicanadas" al no atender un 
emplazamiento del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en relación a una queja por actos 
anticipados de campaña del candidato priista a la Gubernatura, Roberto Borge. "Ya tiene (el Ieqroo) la orden de 
resolver pero no resuelve. Esto, en el contexto de los abogados se le conoce como chicanada", dijo el secretario 
General Interino del Comité estatal, Carlos Montalbán. Señaló que el Ieqroo estaría protegiendo a Borge, pues el 
recurso presentado por el PRD implicaría la cancelación de su registro como candidato. 
 
  
Prohiben nombrar a Greg 
  
Ortega acusó al Instituto Electoral de Quintana Roo (Ieqroo) de amenazar a la coalición opositora en esa entidad 
de no mencionar a Gregorio Sánchez en su campaña proselitistas, pues de lo contrario, les advirtió, serán 
sancionados. "El Instituto nos prohibió que habláramos de Greg en la campaña, está al margen de toda legalidad 
esa petición, está violentando los derechos de los ciudadanos al pedir esto, dice que podríamos ser sancionados si 
se habla de Gregorio, se si menciona el nombre. "Esto violenta las garantías constitucionales y más elementales, de 
tal manera que no vamos a aceptar que se coarte nuestro derecho de expresión y no vamos a aceptar que se nos 
quite esta garantía", advirtió el dirigente perredista. 
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Da Gobernador aumento salarial 
Sergio Caballero 
 
(16 junio 2010).- CANCÚN.- A dos semanas de las elecciones, el Gobernador de Quintana Roo, Félix González 
Canto, anunció un aumento de 5 por ciento directo a su salario a los burócratas estatales, en la celebración del Día 
de los Trabajadores al servicio del estado. Además, el mandatario estatal, en el festejo realizado en Chetumal, 
ofreció una comida con regalos y en el evento fueron rifados ocho automóviles. "El aumento salarial es retroactivo 
al primero de enero, es del cinco por ciento directo al salario", informó Antonio Baduy Moscoso, oficial mayor de 
Gobierno del estado. Destacó que el aumento que dio González Canto es mayor a los que ha autorizado el 
Gobierno federal, incluso al obtenido por el SNTE que encabeza Elba Esther Gordillo. 
 
 

Un Vistazo 
(16 junio 2010) 
 

Hace Juanito campaña con Olvera en Hidalgo 
  
Pachuca, Hgo.- Rafael Acosta "Juanito" acudió a la capital de Hidalgo para apoyar al candidato de la alianza 
Unidos Contigo, Francisco Olvera. Juanito, quien anunció que en breve hará oficial su adhesión al PRI, recorrió la 
sede del Poder Ejecutivo Estatal donde despacha el Gobernador Miguel Osorio, para invitarlo a estar junto con él 
en un evento del próximo 26 de junio donde Olvera cerrara su campaña. 
 
Verónica Jiménez 
  
  
  

Retiran spot de Yunes y PAN se inconforma 
  
Xalapa.- El PAN se inconformó por el retiro del spot de su candidato a Gobernador, Miguel Ángel Yunes, en el que 
responsabiliza a su contrincante, el priista Javier Duarte, de proponer nuevas cargas fiscales para cubrir la deuda 
autorizada por el actual gobierno de Fidel Herrera. 
 
Lev García 
  
   

Defienden priistas queja contra de Ortiz 
  
Tlaxcala.- El candidato del PRI a la Gubernatura de Tlaxcala, Mariano González Zarur sostuvo que las acusaciones 
de su partido en contra del PAN por el desvío de recursos públicos a favor de su candidata, Adriana Dávila 
Fernández, son verdaderas y contundentes, luego de exhibir bodegas con productos. 
 
Ana Laura Vásquez 
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...Y el PRI se burla 
Benito Jiménez 
 
(16 junio 2010).- OAXACA.- Héctor Pablo Ramírez, diputado federal y representante del candidato priista a la 
Gubernatura de Oaxaca, Eviel Pérez, ironizó con lo sucedido a la empresaria Aurora López Acevedo y le pidió una 
prueba de la violación, de la cual acusó al Gobernador Ulises Ruiz como autor intelectual. "Hace seis años en 
Oaxaca existió un autoatentado protagonizado por José Murat y ahorita estaríamos viendo un autosecuestro de la 
señora. Hasta donde se me ha informado en la Procuraduría no existe ninguna prueba que la señora haya 
aportado para confirmar que haya sido violada", expuso. "Yo sólo quiero una prueba, que presente una sola 
prueba, puede denunciar ante la PGR, el FBI, la DEA o las Naciones Unidas, pero que presente pruebas". Dijo que 
detrás de la acusación está Murat y que por estos hechos procede su expulsión del partido. 
 
 
 
 
 

Proponen sancionar a candidatos 'falsos' 
Rafael Cabrera y Ernesto Osorio 
 
(16 junio 2010).- El diputado perredista Carlos Augusto Morales propuso castigar a los políticos que mientan y 
engañen con sus promesas de campaña, para que no puedan participar en las elecciones siguientes a sus gestiones, 
como funcionarios públicos. "Es necesario que existan verdaderas responsabilidades y esquemas de sanción para 
candidatos y políticos que tienen como costumbre engañar a la ciudadanía con falsas promesas de campaña", 
señaló el legislador. "Mi propuesta busca que esos funcionarios públicos sean inelegibles, que no merezcan otra 
vez participar en elecciones". 
 
La propuesta que será presentada de forma oficial en los siguientes días, plantea que los candidatos registren ante 
el Instituto Electoral del DF (IEDF) sus promesas de campaña y que sean evaluadas durante el desarrollo de las 
gestiones de los diputados, Jefe de Gobierno o Jefes Delegacionales. "Estamos planteando crear una nueva 
autoridad en el Instituto Electoral para que tome nota de las propuestas de los candidatos y sean evaluadas. "La 
sanción podría llegar a la inelegibilidad de las personas, lo cierto es que nosotros como servidores públicos no 
tenemos ningún esquema de sanción, podemos hacer lo que queramos como representantes populares y no pasa 
absolutamente nada", aseveró. 
 
Ante la reforma al Código Electoral que el PRD en la Asamblea Legislativa impulsa para subsanar los errores de las 
elecciones pasadas, el legislador criticó que su partido busque esquemas que no atiendan las necesidades 
ciudadanas de representación política y sólo busquen atender sus intereses políticos. 
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Firman contra tenencia 
 
Arrancan panistas campaña ciudadana para derogar impuesto en el Distrito Federal 
Rafael Cabrera 
 
(16 junio 2010).- El PAN capitalino inició ayer la recolección de 120 mil firmas ciudadanas para respaldar una 
iniciativa que anule el cobro de la tenencia en la Ciudad de México. En la glorieta del Ángel de la Independencia, la 
diputada Mariana Gómez del Campo y compañeros de su bancada instalaron módulos de atención e iniciaron la 
promoción de la colecta. "Estamos recurriendo a la figura de iniciativa ciudadana para eliminar la tenencia y la 
enviaremos a la Cámara de Diputados para reformar el Estatuto de Gobierno del DF. 
 
"Este ha sido un reclamo de la población desde hace muchos años y estoy convencida de que existen las 
condiciones para lograrlo", manifestó Gómez del Campo. Explicó que una vez que se recaben los nombres, 
direcciones y números de credenciales del IFE, la iniciativa se enviará al Instituto Electoral del DF y 
posteriormente a la Asamblea Legislativa. Después se turnará a la Cámara de Diputados, pues actualmente el 
Estatuto de Gobierno local sólo puede ser reformado por los legisladores federales. 
 
La propuesta plantea reformar el artículo 42 del Estatuto, a fin quitar a la Asamblea Legislativa la facultad de 
autorizar el cobro de la tenencia en el presupuesto anual de la Ciudad. Ante el boquete de recursos que significaría 
quitar los recursos que se recaban por tenencia, el PAN propuso que se regularice a taxistas piratas y ambulantes. 
"Vamos a proponer una serie de medidas; por ejemplo, si se regularizara a los comerciantes ambulantes y a los 
taxistas piratas para que dejaran de ser objeto de la corrupción de las autoridades, la Ciudad podría obtener 
recursos importantes", aseveró. 
 
"Nuestra intensión no es afectar al DF, pero sí que los ciudadanos dejen de pagar un impuesto que dejó de tener 
sentido desde hace décadas, a todos nos queda claro que los Juegos Olímpicos de 1968 ya se pagaron". Incluso dijo 
que con los aumentos a predial y agua que se han aprobado en los últimos años en el DF, el Gobierno cuenta con 
recursos para subsanar el recorte por la eliminación de la tenencia. El diputado Rafael Medina señaló que las 
firmas se estarán recabando en los principales puntos de las 16 Delegaciones, aunque no dio una fecha límite para 
reunirlas. 
 
  
  
  
Así lo dijo 
  
  
"Hacemos esta campaña a través de una iniciativa popular porque queremos que la gente esté informada y 
participe, porque es un reclamo de mucho tiempo" 
  
Mariana Gómez del Campo, legisladora del PAN. 
 
 
 
 



 
MIÉRCOLES 16 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
8 

Regresan panistas 7 autos 'regalados' 
 
Alcaldesa del PRI dice que AN los pidió; acta del Cabildo la desmiente 
Claudio Barrera 
 
(16 junio 2010).- Los siete panistas del Cabildo de Naucalpan regresaron ayer las camionetas y autos último 
modelo que el ayuntamiento les dio como "prestación", mientras que los priistas y el perredista del mismo órgano 
colegiado los conservan con el argumento de que es una herramienta de trabajo. "Las llaves las entregamos al 
personal de Contraloría y Administración, que nos recibieron el resguardo de las camionetas", explicó el regidor de 
Acción Nacional Luis Marrón. El síndico blanquiazul Luis Felipe Bravo Tinoco reconoció que el mecanismo de 
arrendamiento no fue claro, lo que motivó la devolución de las unidades. La Edil de Naucalpan, la priista Azucena 
Olivares, rechazó dar entrevista para detallar la información, pero, a través de Twitter, acusó a los panistas de 
haber sido quienes promovieron la prestación y que el contrato es entre la arrendadora y los regidores. 
 
Pero la Tesorería Municipal entregó a REFORMA el contrato AP-03-10-2042-001, que fue celebrado entre Afirme 
y el ayuntamiento, representado por la Alcaldesa Olivares. Incluso los panistas recordaron que, en la sesión de 
Cabildo del 16 de diciembre, cuya copia del acta posee REFORMA, consta que fue Olivares la que hizo la 
propuesta, misma que se aprobó por mayoría del PRI y el voto en contra de los albiazules. Sin embargo, ni el 
ayuntamiento de Naucalpan ni los regidores panistas han precisado cómo se ajustará la prestación de 10 mil pesos 
mensuales que se adicionó a sus salarios para pagar parte de los vehículos, la cual por ahora mantienen. Uno de 
los regidores del PRI aseguró el lunes que él no regresará el auto, y el perredista, a pesar de que la dirigencia 
estatal dijo que le pedirían que devolviera el vehículo, no lo ha hecho. 
 
De reversa 
  
Los siete regidores panistas del ayuntamiento de Naucalpan entregaron ayer a la Subdirección de Control 
Vehicular los autos que les habían entregado como "apoyo" a su labor. 
 

Importa más imagen que carreteras.- FCH 
Mayolo López 
(16 junio 2010).- Enviado 
  
SAN JOSÉ DEL CABO, BCS.- En medio de la incesante violencia que tan sólo la semana pasada arrojó 271 
muertos, el Presidente Felipe Calderón reveló ayer que su Gobierno está buscando agencias de relaciones públicas 
para relanzar la imagen de México. "Algo quizá más importante que las carreteras o las plantas de tratamiento, 
como la que acabo de inaugurar también aquí, en San José del Cabo, es la promoción de la imagen de México", 
dijo durante la ceremonia de apertura del hotel Barceló de Luxe. "Estamos promoviendo en mi Gobierno un 
proyecto integral de publicidad, sí, pero principalmente de relaciones públicas, en el que estamos contratando a 
las mejores agencias del mundo para promover integralmente la imagen de México. "Sí, para explicar los 
problemas que tenemos, pero también cómo los enfrentamos. Pero, sobre todo, para mostrar lo que nuestro País 
tiene que ofrecer, que es mucho, a cualquier visitante del mundo", afirmó. "Este nuevo impulso del turismo que 
estamos haciendo en el Gobierno federal implica, sobre todo, un relanzamiento de la imagen de México en todos 
los ámbitos, no sólo para el auditorio de turismo tradicional, sino también en los ámbitos sociales, de congresos, 
de medios de comunicación internacionales, de revistas especializadas, de revistas no especializadas en turismo, 
etcétera, etcétera", expresó Calderón acompañado por el Gobernador Narciso Agúndez. 
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Inicia Coahuila Policía Única 
 
Avalan ley para la transferencia. Alistan Alcaldes convenio con Estado para que absorba 
corporaciones 
Lorenzo Cárdenas 
(16 junio 2010).- Corresponsal 
  
SALTILLO.- El Congreso de Coahuila aprobó ayer la ley que permitirá a los municipios transferir al Estado sus 
corporaciones de seguridad pública, como primer paso para la creación de la Policía Única Estatal. En sesión 
celebrada en San Pedro de las Colonias, 30 diputados del PRI, PRD, Unidad Democrática de Coahuila y Acción 
Nacional, dieron su aval a la iniciativa enviada por el Gobernador Humberto Moreira, que faculta al Estado y 
municipios a firmar convenios para la operación de las policías preventivas y de tránsito. El Diputado Fernando de 
las Fuentes Hernández, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso, señaló que la Ley que Establece las 
Bases para la Transferencia de las Funciones de Seguridad Pública y Tránsito de los Municipios al Estado de 
Coahuila de Zaragoza es la base jurídica para iniciar con la implementación de la Policía Única. 
 
"Es una ley de transferencia de mando, aquí lo que sucede es que se da el marco jurídico para que los Alcaldes 
puedan hacer el convenio con el Gobierno del Estado y de esta manera homologar capacitación, certificados de 
certeza o de confianza que se les hace a los elementos, el equipamiento y la comunicación y sobre todo el mando 
para que así los elementos municipales y estatales puedan hacer un solo frente en el combate a la delincuencia", 
explicó. El artículo 13 de la ley señala que los municipios transferirán al Estado el uso de los bienes muebles e 
inmuebles, equipo, parque vehicular, armamento, sistemas, bienes intangibles y, en general, todo lo que esté 
afecto al servicio de seguridad pública municipal y tránsito, dentro de los diez días naturales siguientes a la 
celebración de los convenios de transferencia. 
 
De acuerdo con el artículo segundo transitorio, la operación a través de convenios estará vigente en tanto el 
Congreso de la Unión reforme la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y la Ley General del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública. El 3 de junio, el Consejo Nacional de Seguridad Pública acordó la 
unificación de mandos policiacos en las entidades federativas, con lo que crearían 32 policías estatales. Cuatro días 
después el Secretario de Gobierno, Armando Luna Canales presentó la iniciativa de la ley que deberá ser publicada 
en el Periódico Oficial del Estado a fin de entrar en vigor. Según lo ha externado el Secretario de Gobierno, las 
corporaciones municipales pudieran ser integradas a la División Operativa de la Policía Estatal o formar parte de 
una tercera división, lo cual deberá definirse más adelante. El pasado 11 de mayo, en una acción relámpago, 
Cabildos de los municipios de Durango y Gómez Palacio autorizaron a sus presidentes municipales a firmar un 
convenio mediante el cual la Secretaría de Seguridad Pública Estatal absorberá las funciones de las corporaciones 
municipales. 
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Un proceso largo 
  
El camino para crear una Policía Única Estatal en Coahuila apenas empieza. 
 
· Ayer se aprobó la Ley que Establece las Bases para la Transferencia de las Funciones de Seguridad Pública y 
Tránsito de los Municipios al Estado de Coahuila de Zaragoza. 
 
· A partir de ahora cada municipio firmará un convenio para la operación de las policías preventivas y de tránsito. 
 
· La intención es homologar capacitación, certificados de certeza o de confianza, el equipamiento, la comunicación 
y el mando. 
 
· El artículo 13 de la ley señala que los municipios transferirán al Estado el uso de los bienes muebles e inmuebles, 
equipo, parque vehicular, armamento, sistemas, bienes intangibles y todo lo que esté afecto al servicio de 
seguridad pública municipal y tránsito. 
 
· La entrega se hará dentro de los diez días naturales siguientes a la celebración de los convenios de transferencia. 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(16 junio 2010).- SEGÚN lo que se vio ayer en la Suprema Corte, nada está por encima de la ley... ni siquiera la 
justicia. 
 
LA DECISIÓN de los ministros dejó en claro que, al final, resultó muy efectivo el cabildeo emprendido por el 
gobierno federal entre las señoras y los señores de la toga. 
 
ESO EXPLICARÍA que el propio Arturo Zaldívar en su dictamen inicial tiraba parejo contra funcionarios 
municipales, estatales y federales, pero -¡qué raro!- cortaba la línea de "responsabilidades" justo donde quedaba a 
salvo el presidente de la República. 
 
QUIZÁ ESTO tenga que ver con el hecho de que Juan Molinar Horcasitas acudía a "dialogar" con los ministros 
acompañado por su abogado, perdón, por el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, y toda una 
pléyade de asesores. 
 
CURIOSAMENTE ese tremendo apoyo del gobierno federal no se vio ni con el director del IMSS, Daniel Karam, ni 
con el sonorense Eduardo Bours, a los que de plano los dejaron a su suerte. 
 
  
EN MEDIO del reguero de sangre que se vio el lunes en Sinaloa, pasó casi desapercibida la ejecución de un 
personaje singular. 
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SE TRATA de Enrique "El Gallo" Mendívil, dirigente ganadero, aspirante a regidor en Culiacán, pero sobre todo 
conocido por ser uno de los principales operadores del candidato priista a gobernador, Jesús Vizcarra. 
 
QUIENES CONOCEN los recovecos de la tenebrosa política sinaloense dicen que "El Gallo" se encargaba de 
asuntos muuuy delicados, sobre todo de la relación con aquellos con los que Vizcarra dice que no tiene relación. 
 
NO ES CASUALIDAD, comentan, que su ejecución se haya dado dentro del contexto de la feroz batalla entre el 
Cártel de El Chapo Guzmán y los Zetas, que llevó a la masacre (el mismo lunes) de 29 reos del penal de Mazatlán. 
 
POR CIERTO: ahí les va un dato curioso -o aterrador, como lo quieran ver- el tal Mendívil era también amigo más 
que cercano de otro Jesús. Uno que se apellida Aguilar Padilla y que despacha como gobernador. 
 
  
¡SANTOS ENOJOS, Batman! Dicen que el presidente del IFE, Leonardo Valdés, llegó de muy mal humor a la 
reunión privada que sostuvo con el resto de los consejeros electorales. 
 
SEGÚN CUENTAN, lo que le molestó fue que se pusiera en duda la transparencia en el manejo presupuestal del 
instituto, tras la salida del director administrativo, Fernando Santos. 
 
POR ESO, Valdés pidió a sus compañeros que le tuvieran confianza y, como muestra, les informó que el ahora ex 
funcionario estará disponible para entrevistarse con cualquiera de ellos, para hablar largo y tendido sobre los 
motivos de su renuncia. 
 
OJALÁ para hoy ya se le haya pasado el coraje a Leonardo Valdés, no vaya a ser que se arrugue. 
 
  
QUÉ BUENA IDEA fue dar de alta a Javier Lozano en Twitter: ya puede pelearse con cualquiera de sus mil 576 
seguidores, a la hora y desde el lugar que sea. 
 
TAL Y COMO lo ha estado haciendo desde Suiza, a donde acudió a la reunión de la OIT y de paso dio show con el 
electricista Martín Esparza, quien hasta allá lo alcanzó con sus protestas. 
 
LOS MÁS CONTENTOS con el tuiteo de su jefe deben ser los trabajadores de administración de la Secretaría del 
Trabajo, pues Lozano lo mismo debate y se pelea, que comenta sus hobbies o da clases de ortografía... ¡sin cargo al 
erario! 
 
¿O QUÉ? ¿A poco van a salir con que se paga con nuestros impuestos el nuevo juguete de Lozano? Es pregunta 
tuitiritera. 




